

**“Moralitas Hakim
Dalam Memutus Perkara yang Manusiawi”**

Orasi Ilmiah

**Disampaikan pada
Wisuda Sarjana Tahun 2013 dan Dies Natalis ke-51
UNIVERSITAS 17 AGUSTUS 1945 SAMARINDA
Sabtu, 31 Agustus 2013**

Oleh:

**Prof. Dr. H. Eman Suparman, S.H., M.H.
Ketua Komisi Yudisial RI periode Januari 2011-Juni 2013
Ketua Bidang Pengawasan Perilaku Hakim &
Investigasi KYRI periode Juli 2013-Desember 2015 &
Guru Besar Fakultas Hukum Universitas Padjadjaran**

“Moralitas Hakim Dalam Memutus Perkara yang Manusiawi”

CURRICULUM VITAE

Prof. Dr. H. Eman Suparman, S.H.,M.H., sejak **Januari 2011 terpilih sebagai Ketua Komisi Yudisial Republik Indonesia**, dilahirkan dan dibesarkan di Kuningan, 23 April 1959. Usai menyelesaikan pendidikan di Sekolah Dasar Negeri (1970), Sekolah Menengah Pertama Negeri (1973), dan Sekolah Menengah Atas Negeri (1976) kesemuanya di Kuningan Jawa Barat, kemudian melanjutkan studi di Fakultas Hukum Universitas Padjadjaran Bandung, jurusan Hukum Perdata yang diselesaikan tahun 1982. Pada tahun 1985 melanjutkan pendidikan S2 pada Fakultas Pascasarjana Universitas Gadjah Mada Yogyakarta, dengan bidang kajian Hukum Acara Perdata, dan lulus sebagai Magister Hukum pada tahun 1988 dengan Tesis **“Keharusan Mewakillikan Dalam Menunjang Proses Pemeriksaan Perkara yang Sederhana, Cepat, dan Biaya Ringan.”**

Pada tahun 1990/1991 dalam rangka **“Sandwich Programme”** memperoleh kesempatan studi lanjutan, penelitian, dan studi perbandingan untuk bidang kajian Hukum Perdata Internasional dan Hukum Arbitrase di **Rijksuniversiteit Leiden, The Netherlands**. Dilanjutkan sebagai **“Visiting Scholar for the European Council Session at Strasborough, France (1991).”**

Awal 1997 atas stipend ABWPP & Associates kembali menjadi **“Visiting Scholar at “de Hoge Raad der Nederlanden”**; **The Hague, The Netherlands (March 1997)**; **Visiting Academic and Research Programme, organised by The Departement of Law The University of Nottingham, UK. (April 1997)**; **Visiting at “The 7th Annual Writers” Festival Prague ‘97 at Franz Kafka Centre on Prague’s Old Town Square, Prague, Czech Republic (April 1997)**. Tahun 1999, mengikuti S3 pada Program Doktor Ilmu Hukum (PDIH) Pascasarjana Universitas Diponegoro Semarang dan lulus sebagai Doktor Ilmu Hukum pada bulan Februari 2004 dengan Disertasi bertajuk **“Pilihan Forum Arbitrase Dalam Sengketa Komersial Untuk Penegakan Keadilan.”**

Pengabdianya sebagai pendidik pada Fakultas Hukum Universitas Padjadjaran Bandung diawali sejak tahun 1983 dan mengampu mata kuliah Hukum Acara Perdata, Pengantar Ilmu Hukum (PIH), Hukum Perselisihan, dan Praktik Penanganan Perkara Perdata.

Jabatan **Sebagai Guru Besar Hukum Acara Perdata pada Fakultas Hukum Universitas Padjadjaran diperolehnya pada bulan Maret tahun 2009.**

Di samping melakukan berbagai Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat, juga menulis Buku, di antaranya: (1) INTISARI HUKUM WARIS INDONESIA, diterbitkan CV Mandar Maju, Bandung, 1995. (2) HUKUM DAN BIROKRASI (sebagai salah satu penulis), diterbitkan Walisongo Reseach Institute, Semarang, April 2001; (3) HUKUM PERSELISIHAN; KONFLIK KOMPETENSI DAN PLURALISME HUKUM ORANG PRIBUMI, diterbitkan Refika Aditama Bandung, 2005; (4) HUKUM WARIS INDONESIA, DALAM PERSPEKTIF ISLAM, ADAT, DAN BW, diterbitkan Refika Aditama Bandung, 2005. (5)

ARBITRASE DAN DILEMA PENEGAKAN KEADILAN, penerbit PT Fikahati Aneska, Jakarta, 2013. Sejak masih mahasiswa kegiatan ilmiah berupa menulis artikel hukum dalam media cetak telah banyak dilakukan. Oleh karena itu, kini sejumlah artikel ilmiah juga telah ditulis dalam Jurnal Terakreditasi Nasional.

Sebagai Ketua Komisi Yudisial Tahun 2012 melakukan kunjungan kerja ke Mahkamah Agung dan Komisi Yudisial Korea Selatan di Seoul serta Mahkamah Agung dan Komisi Yudisial Turki di Ankara

Dari pernikahannya dengan **Dra. Hj. Ella Dewi Laraswati** dikaruniai 2 (dua) orang putri: (1) **dr. Risa Dewi Angganiawati, M.Kes.** (Alumni FK Unpad sekarang Residen *Obstetri-Gyneкологи* FK Unpad/RSHS) dan (2) **drg. Anggiani Dewi Rahmawati**, (Alumni FKG Universitas Padjadjaran Bandung).